

Guatemala, Centroamérica

13 de julio de 2025

Número 2256



Operativo en Las Charcas por desaparición del dueño de un inmueble

Adra Petén, la única opción turística de hospedaje en el norte del país



Últimas noticias

Herramienta de IA de Mayo Clinic identifica 9 tipos de demencia, incluido el Alzheimer, con solo una prueba de imagen





Operativo en Las Charcas por desaparición del dueño de un inmueble

Una historia de terror a causa de una casa. La Fiscalía contra Secuestros, el Fiscal Regional Metropolitano y la Policía Nacional Civil realizaron allanamiento en la colonia Las Charcas zona 11 capitalina. La diligencia se realiza en seguimiento a denuncia debido a una persona desaparecida.

Las autoridades efectuaron las diligencias en búsqueda de indicios que permitan fortalecer la investigación por la desaparición de una persona que temía por su vida y su libertad, debido a que desconocidos pretendían despojarle de su residencia.



En noviembre de 2024, el desaparecido fue retenido en contra de su voluntad en una casa de restauración, de la cual logró escapar y comunicarse posteriormente con una amiga. En esa conversación, le explicó que había personas que querían hacerle daño y que ya había sido secuestrado con anterioridad.

Alerta e indignación causó, el hecho del secuestro de una persona con el propósito de quitarle su propiedad.

Pero el hecho, no quedó en ese primer secuestro.



Al regresar a su residencia, la víctima constató que habían ingresado sin su autorización, ocasionando daños en el inmueble. La última comunicación que se tuvo con él fue el 23 de enero de 2025, a través de Messenger.

Posteriormente, el denunciante se percató de que la víctima había sido despojada de su residencia mediante un contrato de compraventa, presuntamente firmado de manera fraudulenta, utilizando una firma falsa.

Como parte de las diligencias de investigación, se realizó un allanamiento en el inmueble objeto del conflicto, el cual actualmente es habitado por la hermanastra de la víctima, quien había mostrado interés en el mismo, así como por la persona que figura como supuesto nuevo propietario.

Las investigaciones continúan su curso, para dilucidar responsabilidades ante este hecho, que ha puesto de manifiesto lo que puede provocar el interés en un bien inmueble.

COINCON detectó furgón con estanterías metálicas que supera los Q230 mil



En el Puesto de Control Interinstitucional (PCI), que se ubica en Entre Ríos, en el departamento de Izabal al norte de Guatemala, se detectó un furgón que transportaba estanterías metálicas desarmadas con sus accesorios de instalación.

La mercancía evadía impuestos y además, se identificó mal uso de la Factura y Declaración Única Centroamericana (FYDUCA).

El monto de lo evadido asciende a en Valor Aduana a: Q238,621.36



Es importante recordar que es la COINCON:

Que es el Consejo Interinstitucional para la Prevención, Combate a la Defraudación Fiscal y al Contrabando Aduanero. El COINCON está integrado a nivel interinstitucional por entidades del sector público y privado:

- la SAT y los ministerios de: Finanzas Públicas, Gobernación, Defensa Nacional, Economía, Salud Pública y Asistencia Social, además, Agricultura, Ganadería y Alimentación.

Además, por la Procuraduría General de la Nación, el Ministerio Público, la Cámara de Industria de Guatemala, Amcham Guatemala y el Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF).

liberal GT
somos guate

Ecosistema informativo regional

liberalgt.com

[Liberal Gt](#)

[@GtLiberal](#)

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Dos Pinos invierte más de \$30 millones anuales en la región para liderar en innovación, eficiencia y sostenibilidad

Con una visión estratégica enfocada en la innovación, el bienestar y el desarrollo sostenible, la Cooperativa Dos Pinos realizó una inversión regional que superó los USD \$30 millones en el último año.

Bajo el lema “Siempre con algo mejor”, la Cooperativa ha impulsado una serie de transformaciones clave orientadas a mejorar la eficiencia de sus procesos productivos, adaptándose a las exigencias y necesidades del mercado moderno y la reducción de su huella ambiental.



“En Dos Pinos creemos firmemente que la innovación y la sostenibilidad son pilares fundamentales para el crecimiento a largo plazo. La sostenibilidad está en nuestro ADN con una estrategia integral que nos permite desarrollar nuestra labor productiva, social y ambiental”, señala Sofía Valverde, gerente de Comunicaciones y Relaciones Comunitarias de Dos Pinos.

Innovación: un compromiso más allá de nuevos productos

Entre los principales ejes de inversión destacan los proyectos estratégicos basados en tecnologías de vanguardia, como inteligencia artificial, sistemas de automatización, desarrollo de aplicaciones y mejoras en plataformas de comercio electrónico. Estas herramientas permiten optimizar operaciones y mejorar la experiencia del cliente en un entorno cada vez más digitalizado.

Asimismo, la modernización de equipos ha sido una prioridad, con la adquisición de maquinaria avanzada, nuevos sistemas de refrigeración y equipos de protección para el personal, lo cual se traduce en mayor eficiencia y calidad en los productos que ofrece la Cooperativa.

“Dos Pinos ha estado a la vanguardia y es referente en innovación. Un claro ejemplo es la implementación de soluciones tecnológicas que no solo mejoran nuestros procesos internos, sino que también generan valor para nuestros clientes y consumidores. A lo largo del último año, hemos integrado nuevas herramientas y sistemas que han transformado nuestra forma de operar, con el objetivo de ser más ágiles, seguros y eficientes”, recalcó Valverde.

Algunos ejemplos de innovación tecnológica en el uso de datos son:

- Uso de herramientas de inteligencia artificial para que los equipos de trabajo pueden automatizar tareas repetitivas y enfocarse en actividades más estratégicas
- Uso de Plataformas Unificadas de Datos: herramienta que guía la estrategia de la Cooperativa, garantizando una única fuente de información, lo que permite tomar decisiones más rápidas y basadas en datos confiables, que habilita análisis avanzados.
- Nueva red que mejora la conectividad entre todas nuestras operaciones en la región, permitiendo una comunicación más rápida y segura
- Uso de agentes inteligentes diseñados para automatizar y agilizar tareas cotidianas dentro de nuestra operación.

En el ámbito agroindustrial, Dos Pinos ha fortalecido su infraestructura con obras de gran relevancia como la construcción de nuevos silos de melaza, lo cual permite una mejor gestión de insumos clave para la producción y demuestran el compromiso de la empresa con la economía circular y la conservación del medio ambiente.

Paralelamente, se han desarrollado iniciativas que promueven la sostenibilidad, incluyendo:

- La reducción de plásticos en empaques y el uso de pajillas de papel.
- La renovación de la flota vehicular con unidades de bajas emisiones.
- La instalación de paneles solares en la Planta de Bebidas y otras instalaciones, como parte de su transición hacia energías limpias.

Mirando al futuro: para este año 2025, Dos Pinos proyecta una inversión de aproximadamente USD\$50 millones, destinada a potenciar la innovación, eficiencias operativas y el crecimiento sostenible del negocio.

Entre los objetivos destacados se encuentran:

- Crecimiento sostenible: Mantener y expandir su posición en el mercado mediante la adopción de tecnologías de punta.
- Adaptación al cambio: Prepararse para las futuras demandas del mercado y adaptar sus operaciones a las tendencias emergentes y cambios regulatorios.
- Fortalecimiento de la infraestructura: Continuar invirtiendo en la mejora de infraestructura y equipos para asegurar una producción eficiente y de alta calidad.
- Desarrollo de nuevos productos: Bajo su lema de siempre con Algo Mejor, la Cooperativa continuará innovando en la creación de nuevos productos que satisfagan las necesidades y preferencias de los consumidores. Anualmente la Cooperativa lanza al mercado en promedio 87 nuevos productos.
- Optimización de recursos: Implementar procesos eficientes que optimicen el uso de recurso hídrico y energético y promuevan la sostenibilidad.
- Energías limpias: Migrar hacia el uso de energías más limpias y sostenibles en sus operaciones.



Herramienta de IA de Mayo Clinic identifica 9 tipos de demencia, incluido el Alzheimer, con solo una prueba de imagen

Investigadores de Mayo Clinic desarrollaron una nueva herramienta de inteligencia artificial (IA) que ayuda a los médicos a identificar patrones de actividad cerebral asociados con nueve tipos de demencia, incluyendo la enfermedad de Alzheimer, a partir de solo una prueba de imagen popularmente disponible.

La herramienta, llamada StateViewer, ayudó a los investigadores a identificar el tipo de demencia en el 88% de los casos, según un estudio publicado en línea el 27 de junio de 2025, en *Neurology*, la revista médica de la Academia Americana de Neurología. También permitió a los médicos interpretar las pruebas de imagen cerebrales casi el doble de rápido y con hasta tres veces más precisión que los métodos estándar. Los investigadores entrenaron y probaron la IA en más de 3.600 pruebas de imagen, incluidas imágenes de pacientes con demencia y de personas sin deterioro cognitivo.



Esta innovación aborda uno de los principales desafíos en la atención a los pacientes con demencia: identificar la enfermedad de manera temprana y precisa, incluso cuando existen múltiples afecciones simultáneamente. A medida que surgen nuevos tratamientos, un diagnóstico oportuno ayuda a proporcionar a los pacientes la atención más adecuada en un momento en que puede generar más beneficios. La herramienta podría llevar soporte diagnóstico avanzado a clínicas que no cuentan con especialistas en neurología.

El creciente impacto de la demencia: la demencia afecta a más de 55 millones de personas en todo el mundo, con cerca de 10 millones de nuevos casos cada año. La enfermedad de Alzheimer, la forma más común, ya es la quinta causa de muerte a nivel mundial. El diagnóstico de demencia suele requerir pruebas cognitivas, análisis de sangre, pruebas de imagen, entrevistas clínicas y recomendaciones a especialistas. Incluso con pruebas exhaustivas, diferenciar condiciones como el Alzheimer, la demencia con cuadros de Lewy y la demencia frontotemporal sigue siendo un gran desafío, incluso para especialistas altamente experimentados.

El StateViewer fue desarrollado bajo la dirección del Dr. David Jones, neurólogo de Mayo Clinic y director del Programa de Inteligencia Artificial en Neurología de Mayo Clinic.

"Cada paciente que entra en mi clínica trae consigo una historia única moldeada por la complejidad del cerebro," dice el Dr. Jones. *"Esa complejidad fue lo que me atrajo a la neurología y sigue impulsando mi compromiso con la búsqueda de respuestas más claras. El StateViewer refleja ese compromiso — un paso hacia identificaciones tempranas, tratamientos más precisos y, algún día, un cambio en el curso de estas enfermedades."*

Para convertir ese sueño en realidad, el Dr. Jones trabajó en asociación con el Ph. D. Leland Barnard, científico de datos responsable de la ingeniería de IA detrás del StateViewer. *"Durante el diseño de StateViewer, nunca perdimos de vista que detrás de cada dato y prueba de imagen cerebral había una persona que enfrentaba un diagnóstico difícil y preguntas angustiosas,"* dice el Dr. Barnard. *"Ver cómo esta herramienta puede ayudar a los médicos con información y orientación precisa en tiempo real muestra el potencial del aprendizaje automático para la medicina clínica."*

Transformando patrones cerebrales en información clínica: la herramienta analiza una prueba de tomografía por emisión de positrones con fluorodeoxiglucosa (FDG-PET), que muestra cómo el cerebro utiliza la glucosa como fuente de energía.

A menudo, el Alzheimer afecta las regiones del cerebro relacionadas con la memoria y el procesamiento; la demencia con cuadros de Lewy involucra áreas relacionadas con la atención y el movimiento; y la demencia frontotemporal altera las regiones responsables del lenguaje y el comportamiento. El StateViewer muestra estos patrones a través de mapas cerebrales codificados por colores que resaltan las áreas clave de actividad cerebral, ofreciendo a todos los médicos, incluso aquellos sin experiencia en neurología, una explicación visual de lo que identifica la IA y cómo contribuye al diagnóstico.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Continúan las evaluaciones de la UCEE en escuelas dañadas por los sismos



Con el objetivo de garantizar espacios seguros y dignos para los estudiantes, el viceministro de Edificios Estatales y Obra Pública, Carlos González, encabezó una serie de inspecciones técnicas en centros educativos de Amatitlán, acompañado por un equipo especializado de ingenieros estructurales y arquitectos de la Unidad de Construcción de Edificios del Estado (UCEE).

Estos profesionales son clave para realizar diagnósticos coherentes y seguros sobre el estado de las edificaciones afectadas por los recientes eventos sísmicos.



Se han desplegado más de 20 equipos técnicos de la UCEE en los departamentos de Guatemala, Sacatepéquez y Escuintla, como parte de un esfuerzo articulado con el Ministerio de Educación, que proporciona los listados de escuelas con reportes de daños. Esta acción permite una respuesta ágil, técnica y coordinada para priorizar las intervenciones más urgentes.

Una de las primeras visitas se realizó en la Escuela Oficial Rural Mixta Adolfo Mazariegos Méndez, en Amatitlán, donde se efectuaron análisis detallados en columnas, vigas, muros, superficies y estructuras generales.

Posteriormente, se inspeccionó el Instituto Nacional de Educación Diversificada (INED) de la colonia Villas del Río, también en Amatitlán, el cual presenta daños en varios módulos. En ambos casos, los equipos de UCEE realizaron evaluaciones técnicas que permitirán determinar el tipo de intervención necesaria para proteger la integridad física de los estudiantes, docentes y personal administrativo.

Estas inspecciones forman parte de un proceso crucial que permitirá contar con una evaluación preliminar del estado de la infraestructura educativa en los próximos días. Con ello, se establecerán rutas claras de acción para la recuperación y fortalecimiento de espacios educativos seguros en las zonas más vulnerables. Desde el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda, el compromiso es firme: el bienestar de la comunidad educativa es una prioridad.



¡Pradera en Vistares revive la era de los dinosaurios con “Pradera Jurásico”!

El rugido de los dinosaurios vuelve a escucharse en la ciudad gracias a Pradera en Vistares, que presenta su nueva amenidad: Pradera Jurásico, una experiencia temática que transporta a grandes y pequeños a un mundo prehistórico lleno de emoción y descubrimiento.

Ubicada en la plaza central, Pradera Jurásico es una experiencia temática interactiva donde los más pequeños de la casa podrán explorar un entorno ambientado con réplicas de dinosaurios, estructuras de huesos gigantes, zonas de juego y espacios diseñados para aprender y divertirse.



“En Pradera en Vistares nos emociona ofrecer experiencias únicas que combinan aprendizaje, aventura y entretenimiento. Con Pradera Jurásico buscamos despertar la imaginación de los más pequeños y crear recuerdos inolvidables para todos nuestros visitantes”, comentó Michelle Trujillo, administradora de Pradera en Vistares.

Pradera Jurásico está abierta al público de lunes a domingo en Pradera en Vistares, en horario de 10:00 a.m. a 8:00 p.m. y con un costo de Q15 por persona. La actividad está diseñada para ser disfrutada en familia, convirtiéndose en una opción ideal para las vacaciones escolares o fines de semana.

Además de ser un espacio de entretenimiento, esta iniciativa refuerza el compromiso de Pradera en Vistares con la creación de entornos que fomenten la convivencia familiar, la educación lúdica y el desarrollo de experiencias memorables.

Para más información sobre esta y otras actividades del centro comercial, invitamos a visitar nuestras redes sociales en Facebook: Pradera Vistares e Instagram: @praderavistares, así como nuestro sitio web: <https://centroscomercialespradera.com/vistares>.





Adra Petén, la única opción turística de hospedaje en el norte del país

ÍNTEGRO, en una clara apuesta por el crecimiento económico y social del interior del país, promueve el desarrollo con propósito, reafirmando su compromiso con la apertura de Adra Petén. Adra Petén es la segunda ubicación de su cadena de hostales boutique y restaurantes, enfocado en destinos altamente turísticos y con valor cultural para el país, que forma parte del plan estratégico de ÍNTEGRO Hospitality.



Este proyecto se ubica frente al majestuoso Lago Petén Itzá, en el Barrio Club Paraíso, Aldea San Miguel, municipio de Flores, convirtiéndose en una alternativa única para quienes buscan experiencias auténticas, cómodas y con buena vibra, ya que integra un diseño que incentiva la conexión con la comunidad y el turismo sostenible.

Un concepto que conecta y crea comunidad: Adra Petén es un punto de encuentro que reúne a artistas, viajeros, backpackers, nómadas digitales, aventureros y foodies, que buscan vivir la mejor experiencia de hostal boutique alrededor del mundo. El diseño funcional y el espíritu comunitario definen este proyecto que combina hospitalidad, gastronomía, tours y experiencias al aire libre.

Adra Petén es más que un hostal, cumple con altos estándares de servicio y calidad, redefine el concepto tradicional de hospedaje para ofrecer una experiencia enfocada en la comodidad, el diseño funcional y la conexión social.

Cuenta con 815 metros cuadrados, distribuidos en 7 habitaciones y 60 camas, (con precios que van desde Q125 / \$16 + impuestos); patio, área de coworking, restaurante con barra y muelle privado, que crean un ambiente cómodo y relajado, ideal para quienes quieren conectar con la naturaleza, otros viajeros y crear experiencias. Ofrece servicios como wifi de alta velocidad, aire acondicionado, lockers personales, kits de limpieza, lavandería, atención 24/7 y concierge.

Más que alojamiento: un destino gastronómico y cultural: además de ser un destino de hospitalidad innovadora, Adra Petén se posiciona también como un imperdible destino gastronómico. Su restaurante abre sus puertas todos los días de 7:00 a.m. a 10:00 p.m., ofreciendo una propuesta culinaria de inspiración local e internacional, con ingredientes frescos y una ejecución de alto nivel.



Los platillos van desde un desayuno clásico Adra, Panqueques Adra, hasta almuerzos y cenas como Picadera de Mariscos, Panini Rey del Estofado y Hamburquesa Mar y Tierra (con precios desde Q59 / \$7.50 por platillo). Su coctelería de especialidad está compuesta por bebidas como Fuego de Itzá, y el infaltable mocktail Jaguar Rojo. Como parte de la experiencia, Adra Petén ofrece tours personalizados, traslados y actividades como kayak, paddleboard, ski acuático, recorridos en bicicleta, pesca, dj sets y música en vivo, entre otras actividades culturales para todos sus huéspedes y visitantes.



Comprometidos con un turismo sostenible ÍNTEGRO en su compromiso por garantizar que el 100% de sus proyectos generen impacto positivo al medio ambiente y a la sociedad, vela por la eficiencia de recursos mediante la certificación internacional EDGE – Excellence in Design for Greater Efficiencies- que se basa en la implementación de estrategias que generan menor consumo de energía, agua y una reducción significativa de emisiones de carbono. Adra Petén será el primer hostal boutique en ser certificado en Guatemala.

Además, Adra Petén impulsa la economía local a través de la compra de insumos a productores cercanos y la generación de empleo formal para hombres y mujeres del área, acompañada de capacitaciones que impulsan el desarrollo de habilidades en la comunidad.

"Adra Petén es un lugar para vivir experiencias, compartir historias y crear recuerdos inolvidables. Es nuestro compromiso con el turismo, el desarrollo con propósito en la región y la buena vibra que caracteriza a la marca", expresó Pierre De Janon, director de ÍNTEGRO Hospitality.